

LA « MARCHA REAL » ET LE « DU GAMLA » (*) A COLOGNE, MAIS AUSSI LA MARSEILLAISE

C'est dans le fastueux décor « Belle Epoque » des verrières du Pavillon Flora du Botanischer Garten de Cologne, qu'a eu lieu le Dîner de Gala 2016 de la Fégentri, mettant à l'honneur les lauréats des Longines Championnats du Monde des Amateurs 2015, le week-end dernier à Cologne.

Prenant son tour après Cagnes (2013), Oman (2014) et Oslo (2015) et en attendant les relais de la Belgique (2017) et de l'Italie (2018), l'Allemagne a bien fait les choses, à l'invitation de Paul von Schubert, Président du Deutscher Amateur Klub, tout fraîchement élu au Conseil Exécutif (Board) de la Fégentri.

Après les propos de bienvenue de Nathalie Bélinguier, Présidente de la Fégentri - notamment heureuse d'annoncer l'arrivée de l'Amérique du Sud au sein de la Fégentri (avec l'apparition d'une étape à Rio de Janeiro au calendrier du Championnat du Monde des Cavaliers, en mars prochain) -, la cérémonie des remises des Eperons d'Or a fait défiler sur le podium, au son de leurs hymnes nationaux respectifs, la suédoise Joséphine Chini (Plat Dames, 176 points, succédant à Barbara Guenet), l'espagnol Gonzalo Pineda Carmena (Plat Messieurs, 170 points, succédant à Maxime Denuault), et le français Gonzague Cottreau (Obstacle, succédant au même Maxime Denuault) : un cérémonial mêlant joie et émotion, applaudissements et larmes perlées, pour des instants gravés à vie dans la mémoire de chacun, sans compter la dimension prestigieuse conférée à l'événement par la Maison Longines, en présence de Juan Carlos Capelli. De fait, le Vice-Président de Longines, conjointement Directeur International du Marketing, aura trouvé dans l'amateurisme au galop, dans ses Clubs nationaux et dans leurs compétitions internationales, un fidèle reflet de la devise de sa Compagnie, « Elegance is an attitude ».

Au nom de Longines, Juan Carlos Capelli a eu l'occasion de souligner le développement des partenariats unissant Longines à un nombre toujours croissant de Jockey-Clubs dans le monde, d'année en année, dans une dynamique à laquelle font écho les circuits de plus en plus cosmopolites des Championnats du Monde des Amateurs (cf l'étape de Rio, dans la même affiche de prestige que le Gran Premio Latinoamericana, épreuve au sommet du continent sud-américain, sur le principe triennal d'une tournaute Brésil-Chili-Uruguay). L'an dernier, le Longines Championnat du Monde Fégentri des Cavaliers en Plat a transité par 15 pays différents ; et celui des Gentlemen-Riders, par 11 pays différents.

Les détenteurs des Eperons de Vermeil et de Bronze (respectivement l'allemande Michelle Blumenauer, 165 points, et l'irlandaise Sheila Ahern, 146 points, chez les Cavaliers de Plat ; Gonzague Cottreau, 162 points, et le norvégien Philip Scot Sonstebj, 150 points, chez les Gentlemen de Plat) ont été appelés à compléter les podiums, au terme de Championnats riches en rebondissements - et au résultat particulièrement indécis jusqu'à la clôture de Doha (Qatar) chez les GR de plat.

(*) : respectivement, hymnes espagnol et suédois

MANUELA TOURNIER, NOUVELLE SECRETAIRE GENERALE DE LA FEGENTRI

Lors de l'Assemblée Générale de la Fédération Internationale des Gentlemen-Riders et des Cavaliers, le week-end dernier à Cologne, le Board a procédé aux ultimes auditions des candidats retenus en « short list » pour le poste de Secrétaire Général, appelés à succéder à Susanna Santesson.

Le choix s'est porté sur Mme Manuela Tournier, connue en France non seulement comme nièce de l'éminent et mémorable Gentleman-Rider John Ciechanowski, Eperon d'Or Fégentri en 1968 (son nom de jeune fille, sous lequel elle a figuré dans nos programmes de courses de Cavaliers - auquel titre elle est d'ailleurs à nouveau Membre du Club) ; mais aussi à la faveur de ses fonctions successives d'assistante du courtier cantilien Patrick Barbe puis de Secrétaire de la European Federation of Thoroughbred Breeders Association, au siège de France Galop.

Ses multiples références françaises dans le microcosme de Chantilly se sont doublées d'expériences internationales extrêmement variées auprès des plus éminentes notoriétés outre-Manche, outre-Atlantique et aux Antipodes, non seulement dans le domaine de l'entraînement, mais aussi dans celui de l'élevage.

De double nationalité anglo-américaine, polyglotte (mandarin compris...), mère de quatre enfants adultes, Mme Tournier est à nouveau résidente en France après une dizaine d'années en Chine où avait été muté son mari (cadre dans la finance) et où elle a exercé diverses missions de terrain et (ou) de consultante dans le monde des courses. En témoignent par exemple ses différents actifs à Hong-Kong et Pékin (notamment en charge de programmes d'équitation pour handicapés), à Zhejiang (manager de Polo Club) et à Shanghai (coaching d'équipe olympique de sports équestres) - et plus précisément auprès du Shanghai Jockey-Club, référence du turf naissant de la Chine continentale (entre autres, responsable d'un centre d'entraînement et en charge de formations professionnelles des métiers du cheval, etc.).

Le Club se félicite de cette nomination et souhaite à Mme Tournier la plus grande réussite dans ses missions, toutes au service de l'essor de la Fégentri et des valeurs qu'elle véhicule.



Michelle Blumenauer, Juan-Carlos Capelli, Gonzalo Pineda Carmena, Joséphine Chini, Gonzague Cottreau, Philip Scott Sonstebj et Nathalie Bélinguier



Manuela Tournier et Nathalie Bélinguier